

La crèche

La crèche désigne, au départ et de façon vieillie, la mangeoire du bétail. A la naissance de Jésus, c'est dans une mangeoire qu'a été déposé le Fils de Dieu, selon l'évangile de Luc (Lc 2,7). Les **traditionnelles crèches de Noël** comprennent un bœuf et un âne, Joseph et Marie, en général aussi l'ange Gabriel et parfois des bergers, des moutons. On n'y place l'enfant Jésus – normalement – que le 24 au soir.

La première **crèche vivante** a été réalisée par saint François d'Assise en décembre 1223 dans une grotte à quelques kilomètres de Greccio (Italie), pour offrir une alternative aux pèlerinages en Terre sainte devenus risqués à l'époque. Aujourd'hui, des crèches vivantes sont organisées dans plusieurs paroisses lors des messes des familles de Noël.

La crèche est aussi le nom que l'on donne aux **garderies d'enfants**. Bien des parents ne savent plus que cette expression qu'ils utilisent chaque semaine vient du christianisme.

Crécher, en langage familier, est un synonyme du verbe **habiter**. Ou simplement, au Québec, rester dormir chez quelqu'un pour quelques nuits. Cette dernière acception rappelle le côté provisoire suggéré par ce verbe. Puissent les réfugiés qui en ont besoin trouver de quoi crécher à Noël cette année!

La **Crèche** est également une charmante bourgade de 5000 habitants dans les Deux-Sèvres, en région Poitou-Charente. Son numéro postal est le 79260. Le maire en est Philippe Mathis depuis 2014. Il se déclare sans étiquette. Un gage pour accepter une crèche à la mairie cet hiver?

Vincent Lafargue

